

reiche Schulen, Buchdruckereien, Bibliotheken, ein Museum &c. Andere Städte sind: Hilo mit 4200, ferner Lahaina auf der Insel Maui (oder Momi), sie zählt nur 3500 Einwohner, hat jedoch einen nicht unwichtigen Hafen.

Der Anfang zur Entdeckung Australiens wurde gemacht, als Amerika aufgefunden war. Der erste Erdumsegler Magelhaen (oder Magellan) entdeckte auf seiner großen Reise am 6. März 1521 die Ladronen; über die Entdeckung der übrigen Inseln vergingen noch viele Jahre. So fand z. B. Quiros 1616 die Sozietäts-Inseln, der Holländer Tasman erblickte zuerst die Küste Neu-Seelands 1642 und die Tunga-Inseln 1643. Das Festland erhielt seinen Namen Neu-Holland durch ein holländisches Schiff, welches 1606 die Westküste des Kontinents besuchte. In den Jahren 1768 bis 1779 haben sich Korteret, Bougainville und namentlich James Cook große Verdienste um die Erforschung des Festlandes und der Inseln erworben. Von 1785 bis auf unsere Zeit wurden die Kenntnisse über Australien durch verschiedene Seefahrer und Reisende erweitert, als: La Perouse (1785), Baudin, Flinders, Krusenstern (1803), Rogebue (1815), Dumont d'Urville (1826), Morelle, Laplace, Darwin (1832—39) u. A. Große Verdienste um die Erforschung des Innern hat sich namentlich ein Deutscher, Dr. L. Leichhardt, von 1844 bis 1847 erworben, der wahrscheinlich in der Gegend des Karpentaria-Golfes umgekommen ist. Der Goldreichtum wurde zuerst i. J. 1861 entdeckt.

Fragen und Aufgaben. Grenzen, Größe, Zonen, Meeresteile &c. sind vom Festlande anzugeben. — Nach welcher Richtung dehnt sich der Kontinent vorherrschend aus? Nach den äußersten Vorgebirgen ist seine geographische Lage anzugeben. — Wie heißt der nächst gelegene Erdteil? — Welchen Weg haben die Europäer nach Australien zu machen? (Antwort ohne Karte.) — Welche europäische Staaten haben in Australien Kolonien? — Reisen nach Nord- und Süd-Amerika, Afrika &c. sind von Australien aus zu machen. — Wie